

Acte III : La République à la découpe

Écrit par Laurence Pache conseillère régionale du Limousin
Vendredi, 12 Avril 2013 18:20

Marylise Lebranchu a présenté ce mercredi la nouvelle mouture du projet de décentralisation. Le projet initial est tronçonné en trois projets dans le but clairement avoué de diviser les oppositions au texte. Cette méthode est un artifice visant à rendre le projet toujours plus opaque et moins lisible pour les citoyens qui sont résolument tenus à l'écart de tout débat sur ce sujet pourtant crucial de l'organisation territoriale de notre pays.

Le premier volet qui met en place les métropoles et la Conférence territoriale de l'action publique contient en germe le projet d'acte III tout entier. Il vise à renforcer le pouvoir des baronnies locales, et est un pas de plus dans la logique de compétition entre les territoires et d'orientation libérale-productiviste. La mise en place des métropoles accentuera la course à la compétitivité des territoires, et éloignera toujours plus les choix politiques des citoyens en centralisant la décision locale qui sera aux mains d'exécutifs non élus au suffrage direct. Le 7 avril, les citoyens alsaciens ont refusé le projet de fusion des deux départements et de la Région Alsace en une collectivité unique qui aurait signé le début du démantèlement de la République. C'est l'esprit de l'acte III réaffirmé dans ce projet de loi que les alsaciens ont repoussé.

Le Parti de Gauche appelle le gouvernement à entendre ce rappel de l'attachement des citoyens à l'égalité républicaine et retirer son projet de loi. Pour définir l'organisation territoriale de notre pays, c'est Acte III ou 6e République. Nous avons choisi.